

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

37

## EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS

Conseil Municipal de la Ville de Dijon

Séance du 22 décembre 2011



MAIRIE DE DIJON

**Président** : M. REBSAMEN

**Secrétaire** : M. BORDAT

**Membres présents** : M. MILLOT - Mme POPARD - M. MAGLICA - Mme TENENBAUM - M. DESEILLE - M. MASSON - Mme DILLENSEGER - M. MARTIN - Mme DURNERIN - M. GRANDGUILLAUME - Mme METGE - M. DUPIRE - Mme REVEL-LEFEVRE - Mme AVENA - M. MEKHANTAR - Mme BIOT - Mme MARTIN - Mme KOENDERS - M. PRIBETICH - Mme DURNET-ARCHERAY - Mme GARRET-RICHARD - M. MARCHAND - M. JULIEN - M. PIAN - Mme TROUWBORST - Mme LEMOUZY - M. DELVALEE - M. IZIMER - Mme ROY - Mme TRUCHOT-DESSOLE - Mme HERVIEU - Mme BERNARD - M. BERTHIER - Mme MASLOUHI - Mme CHEVALIER - M. EL HASSOUNI - Mme JUBAN - Mme MILLE - Mme GAUTHIE - M. BOURGUIGNAT - M. HELIE - M. DUGOURD - M. AYACHE - Mme VANDRIESSE

**Membres excusés** : Mme BLETTERY (pouvoir M. GRANDGUILLAUME) - M. LOUIS (pouvoir Mme HERVIEU) - Mme MODDE (pouvoir M. DELVALEE) - M. BROCHERIEUX (pouvoir Mme VANDRIESSE) - M. OUAZANA (pouvoir M. DUGOURD)

**Membres absents** : M. GERVAIS - M. BERTELOOT - M. ALLAERT - M. BEKHTAOUI

### OBJET

#### DE LA DELIBERATION

**Distinction de citoyen d'honneur de la Ville de Dijon - Attribution à Monsieur José Dillenseger**

Monsieur le Maire, expose :

Mesdames, Messieurs,

Au cours de sa réunion du 18 avril 2011, le Conseil Municipal a décidé la création de la distinction honorifique de citoyen d'honneur de la Ville de Dijon.

Je vous propose que soit honoré de cette distinction Monsieur José Dillenseger.

Né le 28 juillet 1924 à Alger (Algérie), José Dillenseger a dix-huit ans quand les Alliés débarquent en Afrique du Nord. Il se porte volontaire pour le premier bataillon de choc et participe au débarquement en Corse. Il débarque à Sainte-Maxime le 19 août 1944, puis participe aux combats à Toulon 22 août. Il se

bat dans les rues de Dijon en septembre et libère la ville avec ses camarades, avant de repartir quelques semaines plus tard dans les Vosges. Le 10 juillet 1945, il est accueilli en héros à Alger.

En 1962, José Dillenseger, père de cinq enfants, mécanicien SNCF, militant syndicaliste, reçoit des menaces de l'OAS, alors que tous ses parents sont encore en Algérie. Il répond par un acte pacifique et lance un appel à la conscience de tous, pieds-noirs, Algériens, musulmans, Français de France, en les invitant à participer chacun à sa façon et suivant son inspiration à son jeûne public du 7 au 21 avril 1962. Des chaînes de jeûnes publics ont lieu dans d'autres villes comme à Paris, Marseille et Lyon.

Au plan associatif, José Dillenseger s'engage au Mouvement de la Paix dès 1946, au Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP), à la Ligue des Droits de l'Homme. En 1958, il est élu au Comité National de l'Action Catholique Ouvrière (A.C.O.).

José Dillenseger est président d'honneur du mouvement du CRI, mouvement laïque et social, qu'il crée à Dijon en 1969 et qui lutte, dès l'origine, contre le proxénétisme, l'esclavage sexuel et la prostitution.

Cet homme de grande valeur et d'engagement est un exemple pour notre jeunesse, pour nos concitoyens, pour notre cité.

Si vous suivez l'avis favorable de votre commission de la citoyenneté et de la démocratie locale, je vous demanderai, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir décider d'attribuer la distinction de citoyen d'honneur de la Ville de Dijon à Monsieur José Dillenseger.

**RAPPORT ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**